

Arranca INE registro de nuevos partidos

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Hoy inicia el proceso para crear partidos políticos nacionales y el Instituto Nacional Electoral (INE) se alista para recibir las peticiones de decenas de organizaciones. Las interesadas tienen hasta el 31 de enero para presentar su intención de registro ante la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos con una denominación preliminar de cómo pretenden llamarse.

En marzo, la Secretaría Ejecutiva informará al Consejo General

cuáles cumplieron los requisitos básicos para pasar a la siguiente etapa. A partir de entonces tendrán un año para convencer a al menos 256 mil 30 personas en el país, es decir 0.26 por ciento del padrón electoral federal, de que los apoyen para convertirse en partidos políticos nacionales.

También deberán comprobar que lograron realizar 20 asambleas estatales o 200 distritales, para así, en febrero de 2026, poder solicitar formalmente su registro. En el último proceso de afiliación en 2019-2020, 106 or-

ganizaciones notificaron su intención de convertirse en partidos políticos nacionales, de los que 89 fueron declarados procedentes y solo siete llegaron a la etapa de solicitud de registro.

Sin embargo, únicamente tres pudieron convertirse en partidos tras pelear el rechazo del INE ante el Tribunal Electoral, aunque el triunfo les duró muy poco, pues apenas unos meses después desaparecieron. Ninguno logró sobrevivir en las urnas, porque no obtuvieron una votación mínima de 3 por ciento.

Se apuntan Gálvez, Verástegui, Yunque, Frente Cívico, PRD, Fuerza por México...

Entre los que ya levantaron la mano para apuntarse en este proceso 2025-2026 están agrupaciones conservadoras y yunquistas. Destaca el Frente Cívico Nacional encabezado por el ex perredista Guadalupe Acosta Naranjo, que tiene como base la convocatoria

que lograron los dos últimos años con la llamada "marea rosa".

La ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez también anunció que buscará crear un partido que "plantee una visión de país realmente distinta" y que su única intención no sea vivir de las prerrogativas. Sin embargo, debe definir si irá sola o se aliará con otras agrupaciones, como el Frente Cívico.

Están además el PRD, el actor Eduardo Verástegui, el ala del Yunque encabezada por el ex gobernador panista de Guanajuato Juan Manuel Oliva, el PES, Fuerza por México del líder sindical Pedro Haces y Redes Sociales Progresistas de Fernando González. ■